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Señora Doctora : Patricia Mendoza Alarcón 
Vicerrectora Académica 

Señor Doctor : Ángel Gómez Navarro 
Vicerrector de Investigación 

Hermana Licenciada : Nancy Durand Pardo 
Superiora Provincial de las Religiosas del 
Sagrado Corazón 

Señoras, hermanas y señores miembros de la Asamblea Universitaria. 

Nos hemos reunido en esta Asamblea para presentar el Plan de 
Funcionamiento y Desarrollo del año 2024 y su respectivo presupuesto. 
Teniendo como base los 5 Ejes Estratégicos del PEI UNIFÉ del 2022 al 2030. 

En un año donde el contexto político, social y económico de nuestro país, 
se sigue acrecentando y presenciamos el debilitamiento de la democracia y el 
acrecentamiento de las desigualdades en muchos entornos. Igualmente, 
continuamos en la dimensión mundial, con dos guerras e innumerables 
desastres naturales por el cambio climático, que nos afecta a todos, y también al 
Perú. 

Este contexto político, social y cultural produce cambios en la educación 
superior, siendo los más significativos: 

• El uso de la tecnología “inteligente” en todos los procesos académicos y 
administrativos de la vida universitaria. 

• El impulso hacia el perfeccionamiento de los procedimientos de gestión, 
evaluación, rendición de cuentas, calidad, acreditación. 

• El fortalecimiento de la función social de la Universidad, con el surgimiento 
de la Responsabilidad Social Universitaria. 

• Las redes académicas y los nuevos modelos educativos. 

Todas estas tendencias las podemos apreciar en las actividades que cada una 
de las Unidades Académicas y Administrativas han desarrollado. 

Muchas de las cuales están dirigidas a superar 2 grandes retos que tenemos que 
afrontar este 2024: 

1. APROBAR EL ITSE (certificación de edificaciones e infraestructuras), el cual 
según normativa debe ser renovado cada 2 años, este expediente será 
presentado en julio, lo que significa poner un gran énfasis en reparaciones y 
mantenimiento de la infraestructura. 
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2. RELICENCIAMIENTO ante SUNEDU, cuyo expediente será presentado a 
fines de mayo. Nos venimos preparando todas las áreas académicas desde 
que iniciamos nuestra gestión en agosto del 2021, reconociendo que la 
pandemia que nos llevó a trabajar en virtualidad al 100% durante 2 años y 
medio, nos trajo un atraso significativo, fundamentalmente en los procesos 
de gestión, administrativos y de infraestructura. 

Sin embargo, confiamos que todo el esfuerzo que viene desplegando la 
comunidad universitaria, para estos fines, permitirá que UNIFÉ siga cumpliendo 
con su misión y visión de universidad peruana, católica al servicio de muchas 
mujeres y jóvenes que buscan formarse como profesionales, de calidad y 
valores. 

Permítanme mencionar algunas actividades que se encuentran en este 
Plan de Funcionamiento y Desarrollo, en función de los 5 Ejes Estratégicos. 

1ER. EJE: FORMACIÓN PROFESIONAL DE CALIDAD, CON EXCELENCIA Y 
VALORES. 

• Tenemos un Modelo Educativo modificado y actualizado, que hoy 
ponemos a disposición de los asambleístas, en el cual encontrarán el 
perfil, la estructura curricular y de los estudios en semi presencialidad. 
A partir de este año la Escuela de Posgrado, ofertan 2 modalidades de 
estudios: presenciales y la nueva modalidad semi presencial, con un 
60% en estudios presenciales y un 40% en forma virtual, para todos 
los Programas Académicos de Maestría, lo que ha significado no solo 
la modificación y actualización del Modelo Educativo, sino de toda la 
normatividad y también la metodología de enseñanza aprendizaje. 

Este modelo trae los 4 ejes transversales de los planes de 
estudios del nivel de pregrado: Investigación, responsabilidad social y 
desarrollo sostenible, interdisciplinariedad y relación con el entorno, 
axiología e integridad. 

• Este año también se suspende el uso de la plataforma U+, cuyos 
periodos de prueba no permitieron pasar a la etapa de implementación 
del mismo. Resultando más amigable y beneficioso para nuestra 
casuística el Sistema UNIFÉ, el que dejará de ser modular y empezará 
a integrarse. 

• Para la campaña de Admisión 2024-I se contrató a una empresa 
publicitaria y se reforzó el equipo de atención a fin de mejorar la 
captación de postulantes. A finales de marzo se evaluarán los 
resultados. 

• Se viene actualizando los Planes de Estudios de algunas Escuelas 
Profesionales: Nutrición y Dietética, Contabilidad y Finanzas, 
Administración de Negocios Internacionales, Ingeniería de Sistemas y 
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los Programas Académicos de las Maestrías en la Escuela de 
Posgrado. 

• Hay oferta educativa en el área de Posgrado en Traducción, Ciencias 
de la Comunicación y Arquitectura. 

• Se elaboró un proyecto especial de preparación a postulantes 
universitarios al PRONABEC, en coordinación con el MINEDU. 

• Se han elaborado lineamientos para atender en el aula a estudiantes 
con discapacidad. 

• Se implementará el Programa de acompañamiento a la diversidad a 
cargo del Centro de Orientación de la Estudiante COE. 

2do. EJE: INVESTIGACIÓN, INNOVACIÓN Y PRODUCCIÓN INTELECTUAL Y 
HUMANÍSTICA. 

• Somos parte del programa del Pacto Educativo Global en la UNIFÉ, 
convocado por el Papa Francisco, bajo la supervisión del VRI y en 
coordinación con la Pontificia Universidad Javeriana de Colombia., 
proyecto de ODUCAL. 

• Participación de docentes investigadores de UNIFÉ con un proyecto 
de investigación-acción con fondos concursables de la ODUCAL   

• Participación de la UNIFÉ en un proyecto de investigación 
internacional e interuniversitario sobre la ética de la inteligencia 
artificial con fondos concursables de la Unión Europea. 

• Organización de un evento científico por el octavo aniversario del 
Repositorio Institucional UNIFÉ. 

• Implementación del Sistema de Gestión de Calidad por procesos de 
toda el área de investigación 

• Sistematización de los medios de verificación por cada indicador del 
área de investigación señalados por la SUNEDU para fines del 
relicenciamiento institucional de la UNIFÉ. 

• Actualización del acervo bibliográfico UNIFÉ y tasación de los libros 
históricos. 

• Se amplía el número de docentes RENACYT con filiación UNIFÉ y, 
aparte de un bono especial, se les asigna 40 horas en carga 
académica. 

• Se sigue impulsando los semilleros de investigación. 



 
 

Discurso 
I Asamblea Universitaria Ordinaria 2024 

15/03/2024 
 
 

4 

• Se impulsa la creación de la Revista de Investigación, editada por 
estudiantes. 

3er. EJE: RESPONSABILIDAD SOCIAL Y DESARROLLO SOSTENIBLE 

• Se continua con el apoyo a la Aldea Infantil Westfalia y a las 
municipalidades distritales, especialmente a la Municipalidad 
Metropolitana de Lima, La Molina y Santiago de Surco. 

• Existe un proyecto para realizar campañas y trabajos conjuntos con el 
Centro de Pastoral Universitaria, el Centro de Bienestar Universitario 
y el Comité de Gestión Universitaria Saludable (CGUS). 

• Seguimos siendo parte de la Mesa Directiva del MINAM, 
representando a las universidades del país. 

• Se oficializó el Programa UNIFÉ en Acción, y 

• Se viene sistematizando las normativas pertinentes, especialmente en 
relación al Voluntariado. 

• Se ha creado el Plan de Prevención e Intervención frente al 
Hostigamiento Sexual. 

4to. EJE: RELACIÓN CON EL ENTORNO NACIONAL E INTERNACIONAL 

• Selección y vinculación de fuentes de financiamiento internacional 
para apoyar proyectos de investigación. 

• Elaboración del Reglamento de la CECRI. 

• Dos docentes investigadores participarán en el 8vo. Congreso 
Internacional de Integridad a realizarse en Grecia. 

• La directora de la Escuela de Posgrado participará en el (8vo. 
Congreso Internacional de Psicología organizado por la FIUC, en 
Medellín, Colombia. Es miembro del Comité Científico. 

• La Jornada Anual por el día Internacional de la Mujer JADI, este año 
está organizada por la Facultad de Gestión Empresarial, con el tema 
“La Mujer en la ciencia y la tecnología”. 

• La Galería de Arte inicia sus actividades, en el marco del Día 
Internacional de la Mujer, con una exposición de Infografías sobre “La 
Grandeza Humana tiene nombre de mujer”, evento organizado por el 
OMU. 

• Se han creado las políticas de internacionalización. 
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• Se hará un reordenamiento del área de convenios, incluyendo las 
redes interinstitucionales. 

5to. EJE: GESTIÓN EFICIENTE Y ESTRATÉGICA DEL POTENCIAL HUMANO 
Y DE LOS SOPORTES INSTITUCIONALES 

• Venimos reforzando los procesos de Gestión y Administración con la 
contratación de Consultorías, se han incorporado 2 nuevas 
consultorías sobre Gestión de Riesgos (para afrontar el ITSE), y de 
Seguridad Informática, necesaria para la revisión de la Normatividad 
del Centro de Informática, para el RELICE, y un consultor para la 
Implementación de Sistema de Gestión de la Calidad. 

• Se ha actualizado el Plan de Proyecciones de las Inversiones UNIFÉ. 

• Para este año está previsto el reinicio de las obras del Polideportivo, 
1ra. y 2da. etapa, ya tenemos la revalidación de licencia para la 1ra. 
etapa. 

• Definir ambientes para el Consultorio de Salud Ocupacional y la 
Oficina de Desarrollo Académico. 

• Está previsto para el segundo semestre la construcción del nueva 
Taller de Mantenimiento y la recuperación de todas las veredas del 
Campus UNIFÉ. 

• Continuamos implementando nuestro programa de adquisición de 
computadoras, antenas WIFI y la renovación de licencias de los 
diferentes softwares que utilizan las Escuelas Profesionales. 

• Se ha iniciado el estudio para mejorar las remuneraciones al personal 
docente nombrado que, en su 1ra, etapa, estuvo en relación al 
incremento de la bonificación por grados académicos. 

• Se viene implementando varias políticas, reglamentos y normas, todas 
en relación a lo solicitado en la Matriz de Renovación de Licencia por 
parte de SUNEDU. 

• Se viene implementando: 

 Reglamento del Comité de Seguridad Química, Biológica y 
Radiología. 

 Manual de Inspección y Control Interno. 

 Guía de Codificación de Documentos. 

 Lineamientos de la Defensoría Universitaria. 
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 Normas Generales del Tribunal de Honor. 

 Código del Buen Gobierno. 

UNIFÉ está haciendo esfuerzos para demostrar que contamos con los 
recursos financieros, físicos, tecnológicos y humanos, que aseguren nuestra 
sostenibilidad como institución académica solvente. 

Somos una comunidad académica, científica y humanista, con una 
propuesta formativa estable con más de 60 años de vida institucional, que 
venimos trabajando en la línea de nuestros principios y fines, de una universidad 
privada, católica, al servicio de la mujer y la juventud, que anhela seguir 
transformando la educación, como lo expresan las hermanas RSCJ, fundadoras 
de esta casa de estudios. La educación es un servicio de estrecha relación y 
profundo respeto. 

Invito a la Comunidad Universitaria a seguir caminando juntos en y para 
esta gran obra educativa que es UNIFÉ. Tenemos un horizonte común que nos 
compromete y responsabiliza. 

Agradezco a todas las unidades académicas, de investigación y 
administrativas, que han liderado este Plan de Funcionamiento y Desarrollo que 
hoy ponemos a su consideración. 

Muchas gracias. 

La Molina, 15 de marzo de 2024. 


